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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 9 / 2012 
10 de Maio de 2012 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

10 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE  FALTAS------------------------------------------ 

O Sr. Presidente informa que o Sr. Vereador António Louro não pode estar presente na 

reunião pois encontra-se em Lisboa, numa reunião sobre as ZIF’s , pelo que se 

considera justificada a sua falta nesta reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de ter 

sido enviada fotocópia a todos os membros com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES---------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 88, respeitante ao 

dia 9 de Maio de 2012, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

78.801,89€ (setenta e oito mil, oitocentos e um euros e oitenta e nove cêntimos); 

Operações de Tesouraria: 74.233,47€ (setenta e quatro mil e duzentos e trinta e três 

euros e quarenta e sete cêntimos). 

--------------------------------POPULAÇÃO DE CHÃO D E LOPES -----------------------------------

UTILIZAÇÃO DO EDIFICIO DA ANTIGA ESCOLA PRIMÁRIA 

Presente oficio de Gracinda Antunes, em representação da população de Chão de  

Lopes, datado de 28 de Abril de 2012, em que solicita cedência do hall de entrada do 

edifício da antiga Escola Primária para ser utilizado em velórios naquela povoação uma 

vez que a mesma não possui instalações apropriadas para o efeito. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que não vê qualquer inconveniente na 

utilização do espaço solicitado para o solicitado pela população de Chão de Lopes, 

ficando a limpeza e manutenção do edifício à responsabilidade dos requerentes. 

--------------------------------ABERTURA DE CONCURS O PÚBLICO-------------------------------- 

FORNECIMENTO CONTINUADO DE 250.000 LITROS DE GASÓLE O  

Tornando-se necessário proceder ao lançamento de concurso para apresentação de 

propostas para “FORNECIMENTO CONTINUADO DE 250.000 LITROS DE GASÓLEO” 
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e uma vez que o que o valor estimado da despesa a efectuar é inferior a 350.000,00 € 

(trezentos e cinquenta mil euros) a Câmara Municipal de Mação deliberou o seguinte: 

1- Escolha do Tipo de Procedimento: 

De acordo com o estipulado na alínea b) do número 1, do artigo 29º do Código dos 

Contratos Públicos aprovado pelo Decreto-Lei nº 18/2008, de 29 de Janeiro, a realização 

do procedimento por Concurso Público. 

2- Processo do Concurso: 

A Câmara aprovou por unanimidade o Programa de Procedimento, Caderno de 

Encargos e minuta do Anúncio a publicar no Diário da República e no JOUE. 

3- Designação do Júri: 

De acordo com o que dispõe o artº 67º do Código dos Contratos Públicos aprovado pelo 

Decreto-Lei nº 18/2008, de 29 de Janeiro, a Câmara deliberou por unanimidade que o 

júri que procederá à realização de todas as operações inerentes ao concurso tenha a 

seguinte constituição: 

-Presidente : António José Carvalho Ferreira 

-Vogal : Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos 

-Vogal : Sandra Raquel de Oliveira Alves Marques Conde 

-Vogal Suplente : Rui Manuel Falua da Silva 

-Vogal Suplente : José António Marques Lourenço Mendonça Garcia 

- Nas suas faltas e impedimentos. o Presidente do Júri será substituído pelo Vogal 

Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

--------MUSEU DE ARTE PRÉ - HISTÓRICA E DO SAGRADO DO VALE DO TEJO------- 

APOIO LOGÍSTICO AO MUSEU/ RENOVAÇÃO DE CONTRATO COM  O CIAAR 

Presente oficio do Museu de Arte Pré-Histórica e do Sagrado do Vale do Tejo, datado de 

27 de Abril de 2012 em que solicita que seja renovado o acordo com o CIAAR – Centro 

de Interpretação de Arqueologia do Alto Ribatejo para manutenção das instalações e da 

base logística das diversas operações do Museu, pelo valor de 5.880,00€ (cinco mil, 

oitocentos e oitenta euros) ano para pagamento dos serviços enunciados. Por 

unanimidade deliberado renovar o acordo mencionado com o Centro de Interpretação de 

Arqueologia do Alto Ribatejo para apoio logístico aos trabalhos do Museu, conforme 

solicitado. 

----------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI-------------------------------- 

REQUERENTE: ANTÓNIO DIAS 
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Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de António 

Dias, registado na Secretaria sob o nº 181, em 30 de Abril de 2012, em que requer 

parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de Génese Ilegal 

(AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 

resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do 

prédio rústico com o artigo nº 104 da secção A, da Freguesia de Carvoeiro, a Câmara 

deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se vêem inconvenientes na 

realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a 

constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do prédio 

rústico com o artigo nº 104 da secção A, da Freguesia de Carvoeiro. 

REQUERENTE: JOSÉ ANTUNES FERNANDES 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de José 

Antunes Fernandes, registado na Secretaria sob o nº 184, em 3 de Maio de 2012, em 

que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 0003 e 0004 da secção BS e o artigo 

nº 0014 da secção BR, ambos da Freguesia de Envendos, a Câmara deliberou por 

unanimidade, informar o requerente que não se vêem inconvenientes na realização do 

acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de 

compropriedade ou a ampliação do número de compartes dos prédios rústicos com os 

artigos nº 0003 e 0004 da secção BS e o artigo nº 0014 da secção BR, ambos da 

Freguesia de Envendos. 

 --------------------------------DESTAQUE DE PARCEL A------------------------------------------------ 

REQUERENTE: MARIA JOSÉ DIAS DA SILVA TAVARES BARROS O DE MOURA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria José 

Dias da Silva Tavares Barroso de Moura, registado na secretaria sob o número 121 em 

26 de Março de2012, em que pretende proceder ao destaque de uma parcela de terreno 

com a área de 583 m2, de um terreno com a área total de 1020 m2, a Câmara deliberou 

por unanimidade certificar que a parcela de terreno com a área de 583 m2, pode ser 

destacada do terreno com 1020 m2, com o artigo 367 da secção AL da freguesia de 

Cardigos.  

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: JOSÉ CARLOS ANTUNES TEIXEIRA 
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A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de José Carlos Antunes Teixeira, registado na secretaria sob o nº 171 em 

24 de Abril de 2012, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o 

artigo matricial nº 2, secção BB, da Freguesia de Cardigos e Concelho de Mação, é 

atravessado por um caminho municipal asfaltado, formando assim, duas parcelas de 

terreno distintas e autónomas entre si. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar a seguinte obra: 

- De Maria Alda Marques Costa, residente em Pontinha, Lisboa, para construção de 

telheiro para arrecadação de alfaias agrícolas em Pereiro, Freguesia de Mação. 

----------------------------- VEREADOR VASCO ESTREL A---------------------------------------------

CARTA GASTRONÓMICA DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que já foi aberto o procedimento de ajuste 

directo para a edição e publicação da Carta Gastronómica do Concelho de Mação. Mais 

informou que a referida Carta vai ser ilustrada com fotografias de trinta sete pratos e 

neste sentido teve lugar ontem uma reunião com vários restaurantes que irão elaborar 

os pratos selecionados que serão fotografados na próxima semana por um fotógrafo que 

se irá deslocar ao nosso Concelho para o efeito. Termina a sua intervenção deixando o 

seu agradecimento aos restaurantes que se disponibilizaram para fazer os pratos 

solicitados. 

ASSOCIAÇÃO DE MELHORAMENTOS DE MONTE PENEDO, RIBEIR A DE BOAS 

EIRAS E ESPINHEIRO  

O Sr. Vereador Vasco Estrela felicitou a Associação de Melhoramentos de Monte 

Penedo, Ribeira de Boas Eiras e Espinheiro pelo seu 25º aniversário, comemorado este 

ano. Deixa também uma palavra de parabéns a todos os que têm colaborado naquela 

associação. 

FEIRA MOSTRA – PROPOSTA 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que os agentes económicos que têm participado 

na Feira Mostra nos últimos anos, têm pago 50,00€ de taxa de participação. 

Considerando a conjuntura económica, propõe que aos agentes económicos do 

Concelho de Mação sejam, este ano, isentos do referido pagamento, mantendo-se o 

mesmo somente para os agentes económicos que venham de outros concelhos. 
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Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

FILARMONICA UNIÃO MAÇAENSE – COMEMORAÇÕES DOS 150 A NOS 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que está previsto no programa das 

comemorações dos 150 anos da Filarmónica União Maçaense e do nascimento de 

Francisco Serrano uma actividade para o dia 10 de Junho, com a participação da Banda 

que irá interpretar o Hino Nacional em frente ao Monumento aos Combatentes. Mais 

informa que, este ano, as comemorações do 10 de Junho terão um programa um pouco 

mais preenchido com a vinda de um pelotão de militares de Abrantes e com a realização 

de um almoço com os antigos combatentes e familiares do Concelho de Mação. 

ASSOCIAÇÃO RECREATIVA, CULTURAL E DESPORTIVA “OS AM IGOS DA 

ESTAÇÃO DE ORTIGA” - ATLETISMO – TRILHO ARRIBAS DO TEJO MAÇÃO-

GAVIÃO  

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que a prova de atletismo “ Trilhos e Arribas do 

Tejo, organizada pela Associação Recreativa, Cultural e Desportiva “Ao Amigos da 

Estação de Ortiga, no dia 28 de Abril de 2012 no Concelho de Mação e Gavião, em 

trilhos, estradões e estradas correu da melhor forma, tendo tido a adesão de muitos 

participantes de vários pontos do País. Deixa uma palavra de felicitações à referida 

associação pela organização desta prova. 

COBERTURA TDT NO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que foram enviados ofícios às Juntas de 

Freguesia do Concelho de Mação para obter informação sobre a cobertura da TDT no 

Concelho de Mação para fazer um ponto de situação sobre este assunto. Mais informou 

que a situação mais difícil se verificava na freguesia de Aboboreira e em Mação, nos 

últimos dias, o sinal desaparece ao início da noite e só volta de manhã o que é 

extremamente desagradável. Informou ainda que a Câmara irá fazer uma nova 

reclamação junto da ANACOM por causa desta situação. 

O Sr. Vereador Nuno Neto informou que tem tido conhecimento de problemas com a 

cobertura TDT em muitas povoações do Concelho de Mação. Mais refere que se deve 

reclamar de novo, mesmo junto da Associação Nacional de Municípios pois estamos a 

ser muito prejudicados enquanto município, com uma grande parte da população sem 

acesso à televisão. 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes considera que a Câmara deveria efectuar um 

levantamento da situação em que se encontra a cobertura TDT em todas as localidades 

do concelho e, consoante o que viesse a ser apurado, fazer eco da nossa indignação 
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junto das autoridades competentes (ANACOM, Ministério da Economia, …). É 

inadmissível que as populações, na sua maioria idosos, espalhados pelas diversas 

aldeias do concelho, depois de um dia de trabalho, estejam à espera para verem um 

pouco de televisão, distraindo-se com os seus programas favoritos e/ou verem os 

telejornais antes de se deitarem e não o poderem fazer. A Câmara tem a obrigação de, 

por todos os meios, tentar reverter esta situação, nem que para isso seja necessário 

mobilizar meios humanos, materiais e, dentro das suas possibilidades, até financeiros. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela refere que esse trabalho foi solicitado às Juntas de 

Freguesia, por escrito e por telefone, que considera ser o órgão que deve fazê-lo e não 

por um funcionário da Câmara, no entanto, irá tentar obter mais informação junto dos 

electricistas. 

INAUGURAÇÃO DO CENTRO DE FORMAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que, na próxima sexta-feira, dia 18 de Maio de 

2012 será inaugurado o Centro de Formação de Mação, na Zona Industrial das Lamas, 

pelo Sr. Secretário de Estado Adjunto da Economia e Desenvolvimento Regional que irá 

também visitar a Probaixa. 

FESTA DE SANTO ANTÓNIO – AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela propõe que, como foi deliberado no ano passado, a 

Câmara suporte 50% do custo da montagem de uma tenda, no valor de 400,00 € 

acrescido de IVA à taxa legal em vigor. à Associação de Santo António durante a Festa 

uma vez que aquela Associação ainda não conseguiu fazer as obras necessárias no 

recinto das festas pois ainda não conseguiu o licenciamento por parte do IPPAR. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade.  

------------------------------VEREADORES DO PARTIDO SOCIALISTA-----------------------------  

Os Srs Vereadores do Partido Socialista apresentaram proposta de que fique exarado 

em acta o manifesto pesar pelo falecimento do Sr. Rogério Portela. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

Foi ainda referido pelos Srs. Vereadores do Partido Socialista que não querem nem 

pretendem com esta atitude, fazer nenhuma discriminação relativamente a outros 

munícipes que, já tendo falecido, não foram lembrados nesta Câmara. Contudo, ao 

longo dos anos, o Sr. Portela ao ter “emprestado a sua voz” a outros nas mais diversas 

reivindicações junto desta Câmara é, justificadamente, merecedor deste singelo 

destaque. 

-------------------------------------VEREADOR NUNO NETO--------------------------------------------- 



 8 

REORGANIZAÇÃO JUDICIÁRIA 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre se já há algum desenvolvimento ou 

mais alguma informação sobre o estudo de reorganização judiciária. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que a Câmara Municipal de Mação não recebeu 

mais nenhuma informação sobre o referido assunto.  

SITE DA CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO – ACTAS ASSEMBLEI A MUNICIPAL 

O Sr. Vereador Nuno Neto referiu que verificou que as actas da Assembleia Municipal 

publicadas no site da Câmara Municipal de Mação estão muito atrasadas pelo que deixa 

um alerta para esta situação. 

EMPRESAS PME LEADER 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre calendarização da cerimónia a 

realizar relativamente às empresas PME LEADER 2011. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que ainda não está marcada uma data para a 

realização da referida cerimónia mas que este assunto será analisado na próxima 

reunião. 

APOIO ÀS EMPRESAS 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicitou informação sobre o andamento dos pedidos de 

apoio de algumas empresas, nomeadamente a empresa Fadarras e Formigas, Lda., 

presente em reunião já há algum tempo. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que todas as empresas que tinham pedidos 

pendentes foram contactadas pela Câmara, tendo sido enviado a todas um formulário 

tipo de requerimento, no âmbito do Regulamento de Apoio a Empresas e Entidades de 

Interesse Público para posteriormente serem analisadas de novo. 

------------------------VEREADOR ANTÓNIO CARDOSO LO PES-----------------------------------

AJUSTES DIRECTOS 2012  

O Sr. Vereador Cardoso Lopes refere que os Ajustes Directos, muitas vezes de valores 

significativos, deveriam ter vindo (e devem vir) à reunião de Câmara para conhecimento 

dos Vereadores do PS porque, na maioria dos casos, só têm conhecimento dos mesmos 

através da plataforma electrónica onde, muitas vezes, a informação disponibilizada não 

é clara, para quem não está directamente ligado aos serviços, como é o caso dos 

Vereadores do Partido Socialista. Refira-se ainda, que é difícil entender a orientação que 

determina que se discutam e aprovem, em reunião de Câmara, valores de despesas 

insignificantes e depois, por iniciativa do Executivo, outras de valores elevados, a 
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coberto de ajustes directos ou mesmo de concurso público, não cheguem ao 

conhecimento dos Vereadores do PS. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe Soares, Assistente Técnica, 

subscrevo e assino: 


